
RV DOS
Regionalverband

Dahme-Oder-Spree

Protokoll Hauptversammlung RV-DOS

Datum: 25.10.2014  
Beginn der Sitzung: 14:30 Uhr 
Ort: Restaurant Balkangrill, Rosa-Luxemburg-Str. 3, 15890 Eisenhütttenstadt
Pad: https://revo_dos.piratenpad.de/133

Zahl der akkreditierten Mitglieder: 16

TOP 01 - Eröffnung und Begrüßung durch den Vorstand
Kai eröffnet die Versammlung um 14:56

TOP 02 - Wahl des Versammlungsleiters
Kai schlägt Sebastian Krone als Versammlungsführer vor, keine weiteren Vorschläge,
er wird einstimmig gewählt.

TOP 03 - Wahl des Protokollführers
Guido Körber stellt sich zur Verfügung, Simon Gauseweg stellt sich als Ersatz zur
Verfügung, beide werden einmütig gewählt.

TOP 04 - Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung
Es wurde satzungsgemäß einberufen

TOP 05 - Feststellung der Beschlussfähigkeit
Im RV 141 Mitglieder, davon 35 stimmberechtigt, 16 davon sind anwesend, der Ver-
sammlung ist beschlussfähig.
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TOP 06 - Beschluss der Tagesordnung
TOP12a ist einzufügen: Bericht der Kassenprüfer
Wird einmütig beschlossen.

TOP 07 - Beschluss über die Zulassung von Gästen
Bastian begrüßt die 1. und 2. Landesvorsitzenden Michael Hensel und Lutz Bommel
und Beisitzer Andreas Schramm.
Gäste werden einmütig zugelassen.

TOP 08 - Beschluss über die Zulassung von Audio- und Videoaufnahmen
Die Zulassung eines Audiostreams wird beschlossen, Guido übernimmt das Strea-
ming. Bildaufnahmen sind mit den betroffenen Personen abzustimmen.

TOP 09 - Beschluss der Geschäftsordnung
Wird angenommen.

TOP 10 - Wahl des Wahlleiters und der Wahlhelfer
Ronny Friedrich, Stefan Kern und Thomas Budich stellen sich zur Verfügung. Wer-
den einmütig gewählt.

TOP 11 - Wahl der Rechnungsprüfer
Martin Hampel und Andreas Schramm stellen sich zur Verfügung und werden ge-
wählt.

TOP 12 - Tätigkeitsberichte der Vorstände
Kai Hamacher trägt seinen Tätigkeitsbericht vor, schriftliche Form reicht er nach. Ab-
reitsbelastung duch Mandat und privat war ziemlich hoch.
Guido Körber hat seinen Bericht online erstellt und bedankt sich noch mal bei allen
Mitgliedern.
Frank Behr hat seinen Bericht auch online erstellt, er berichtet davon, dass die Ver-
waltung mittlerweile optimiert ist und Rückstände weitgehend aufgearbeitet sind.
Angelika Meier hat den Bericht online veröffentlicht. Sie berichtet von der Doppelbe-
lastung während des Wahlkampfes durch gleichzeitige Tätigkeit in der Landespresse.
In Frankfurt hat sich die Nutzung von Social Media positiv während des Wahlkamp-
fes ausgewirkt.
Hans-Peter Delius hat seinen Bericht online gestellt. Er freut sich über die Erfolge bei
den Kommunalwahlen, ist aber traurig, dass er selber wegen Krankheit dabei nur be-
grenzt einsatzbereit war und hätte gerne mehr in Süd-LDS erreicht.
Frank Giebel-Schink ist wegen persönlicher Gründe zurück getreten, ein Bericht von
ihm liegt noch nicht vor, wird nachgefragt.
Klaus Peter hat seinen Bericht online gestellt.
Aussprache wird nicht gewünscht.
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TOP 12a - Bericht der Kassenprüfer
Sebastian Bretag trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Am 19.10. geprüft, keine
Barkasse, daher keine Prüfung. Bankkonto konnte nicht mit der Buchhaltung abgegli-
chen werden, da ein Zugriff auf die Finanzdaten in Sage nicht möglich war. Das ist
durch Vorgaben vom Landesschatzmeister nicht möglich gewesen, die Kassenprüfer
empfehlen dringend eine Änderung dieser Praxis.
Theoretisch offene Mitgliedsbeiträge 17304€, es wird Mahnung empfohlen.
Die Zahlung der Umlage für 2013 durch den LV steht noch aus, Nachfrage wird emp-
fohlen.
Inventarliste ist nicht formal vorhanden, wird dringend empfohlen.
Jürgen Willenberg fragt zu den Beiträgen nach, muss er mit dem Schatzmeister klä-
ren.

Berichte der kommunalen Mandatsträger werden eingefügt um den Rechnungsprü-
fern Zeit zu geben die Prüfung abzuschließen.

TOP 13 - Bericht der Rechnungsprüfer
Martin Hampel trägt den Bericht der Rechnungsprüfer vor, es gab eine Nachfrage, die
durch im Wiki verzeichneten Beschluss geklärt werden konnte. Die Arbeit war sehr
sauber, es wird die Entlastung empfoheln.

TOP 14 - Entlastung des Vorstandes
Die Versammlung beschließt den Vorstand in einer Gesamtabstimmung zu entlasten.
Der Vorstand wird bei einigen Enthaltungen ohne Gegenstimmen entlastet.

Korrektur der Stimmberechtigung: Es sind aktuell 40 Stimmberechtigte im RV, davon
sind 16 anwesend.

TOP 15.1 - Beschluss zur Zusammensetzung des Vorstandes des Regionalver-
bandes
Kai und Guido sprechen sich dafür aus einen Vorstand mit vier Beisitzern zu wählen.
Es wird einmütig beschlossen einen Vorstand mit vier Beisitzern zu wählen.

TOP 15.2 - Vorstellung der Kandidaten und Wahl des Vorstandes
Kai wird für den ersten Vorsitzenden vorgeschlagen, er stellt sich vor.
Die Versammlung stimmt einmütig dafür, dass Kai das Amt zusätzlich zu seinem
Mandat antreten darf.
Die leere Wahlurne wird gezeigt und die Wahl eröffnet.
Abgegeben Stimmen 16
Ja: 15
Enthaltung: 1
Kai Hamacher nimmt die Wahl an.

Protokoll Hauptversammlung RV DOS vom 25.10.2014 Seite 3



Guido Körber wird vorgeschlagen
16:02: [[Benutzer:CeCe]] übernimmt das Protokoll
Es gibt keine weiteren Kandidaturen
Es erfolgt die Vorstellung des Kandidaten
Der Kandidat wird befragt
Der Wahlleiter übernimmt zur Wahl, die leere Wahlurne wird gezeigt und die Wahl
eröffnet.
Abgegebene Stimmen: 16
Ja: 15
Nein: 0
Enthaltung: 1
Guido Körber nimmt die Wahl an.

CeCe gibt die Protokollführung wieder ab.

Frank Behr wird als Kassenwart/Schatzmeister vorgeschlagen, er stellt sich vor.
Die Versammlung stimmt einmütig dafür, dass Frank das Amt zusätzlich zu seinen
Mandaten antreten darf.
Die leere Wahlurne wird gezeigt und die Wahl eröffnet.
Abgegebene Stimmen: 16
Ja: 13
Nein: 0
Enthaltung: 1
Ungültig: 2
Frank Behr nimmt die Wahl an.

Vorschläge für Beisitzer: Angelika Meier, Hans Peter Delius, Jürgen Willenberg,
Klaus Peter, Martin Hampel, Ronny Friedrich. Bis auf Martin Hampel stellen sich
alle zur Verfügung.
Angelika stellt sich vor, sie möchte gerne ihre Tätigkeit fortsetzen und eine bessere
Pressearbeit machen. Martin fragt nach was sie besser machen möchte. Sie möchte
die Arbeit mit Social Media intensivieren und strukturierter Pressearbeit leisten.
Hans Peter stellt sich vor, er möchte speziell die Kommunalarbeit unterstützen. Stef-
fen Kern fragt nach dem gesundheitlichen Zustand, Hans Peter geht davon aus, dass
er wieder fit ist.
Jürgen Willenberg stellt sich vor, er möchte gerne die Piratenpräsenz im südlichen
Spreewald intensivieren. Simon fragt nach der vorherigen Fraktion, Jürgen war bei
der Schützenverein Fraktion, diese ist nicht mehr zusammen gekommen, dadurch
reichten die Stimmen für den Einzug in die SVV Lieberose nicht aus.
Klaus Peter stellt sich vor. Er möchte seine Arbeit mit dem Schwerpunkt auf sozialen
Themen fortsetzen.
Ronny Friedrich stellt sich vor.
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Martin Hampel fragt wie sinnvoll es ist, zwei Kandidaten in Frankfurt zu haben und
ob eine räumliche Verteilung sinnvoller wäre. Guido Körber antwortet dazu, dass der
Vorstand durch die Regionalbeauftragten das auch abdecken kann und die Wahlent-
scheidung nicht daran aufgehängt werden sollte.
Angelika Meier ist als sachkundiger Bürger in der SVV Frankfurt, die Versammlung
erklärt einmütig keine Unvereinbarkeit mit dem Vorstandsamt zu haben
Die Versammlung stimmt einmütig dafür, dass Jürgen Willenberg das Amt zusätzlich
zu seinen Mandaten antreten darf.
Die Versammlung stimmt einmütig dafür, dass Ronny Friedrich das Amt zusätzlich
zu seinen Mandaten antreten darf.
Sebastian Bretag wird als temporärer Wahlleiter einmütig bestimmt, da Ronny Fried-
rich zur Wahl antritt.
Abgegebene Stimmzettel: 16
Angelika Meier: 12
Hans Peter Delius: 8
Jürgen Willenberg: 11
Klaus Peter: 13
Ronny Friedrich: 12
Enthaltungen: 0
Ungültige: 1
Angelika Meier, Jürgen Willenberg, Klaus Peter und Ronny Friedrich nehmen die
Wahl an.

TOP 16 - Beschluss zum Schiedsgericht
Abstimmung über die Einrichtung eines Schiedsgerichts: Ja 2, Nein 12, Enthaltung 2

TOP 16.1 - ggfls. Vorstellung der Kandidaten  zum Schiedsgericht und Wahl des
Schiedsgerichtes
Entfällt

TOP 16.2 - ggfls. Vorstellung der Kandidaten für die Ersatzschiedsrichter und
Wahl der Ersatzschiedsrichter
Entfällt

TOP 17 - ggf. Vorstellung der Kandidaten und Wahl der Kassenprüfer
Steffen Kern und Stefan Bretag werden vorgeschlagen.
Steffen Kern stellt sich vor, er hat vor ein paar mehr Prüfungen im neuen Amts-Jahr
zu machen. Stefan Bretag stellt sich vor.
Werden einstimmig gewählt.
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TOP 18 - Satzungsänderungsanträge
Es liegen keine vor.

TOP 19 - Programmänderungsanträge
Es liegen keine vor.

TOP 20 - Sonstige Anträge
Angelika Meier beantragt darüber abzustimmen, ob das neue Landes-Logo verwendet
wird da Jörg Preisendörfer ausscheidet und keine nachfolgenden Designs mehr zu er-
warten sind.
Antrag: Das ursprüngliche Logo des RV-DOS (wie auf dem Protokoll) soll beibehal-
ten werden und nicht durch das neuere Design von Jörg Preisendörfer ersetzt werden.
Wird einstimmig mit zwei Enthaltungen angenommen.

TOP 21 - Sonstiges
Kai Hamacher berichtet von seinem Kommunalmandat. Es sind in Fürstenwalde 8
Fraktionen in der SVV.
Es gibt eine Diskussion darum wie in den Vertretungen mit der AfD umgegangen
werden soll. Offensichtich ist hier eine Positionierung notwendig, es wird vorgeschla-
gen u.a. dazu ein Regionaltreffen zu veranstalten.
Frank Behr berichtet von seinem Kreistags- und seinem SVV-Mandat.
Ronny Friedrich spricht seine Idee zum Bürgerforum in Königs Wusterhausen an. Er
möchte damit mehr Leute erreichen und Themen präsentieren die über Netzpolitik hi-
naus gehen.
Kai bedankt sich bei Bastian für die Versammlungsleitung und bei allen Helfern, er
dankt Hans Peter Delius für seine Arbeit im Vorstand und betont, dass er weiter auf
seine Tätigkeit in Lübben hofft.
Als vordringliche Aufgabe sieht Kai die Verstärkung der Mannschaft, da momentan
zu wenige Aktiven vorhanden sind, wie wir bei den Wahlen gesehen haben.

TOP 22 - Schließen der Versammlung
Die Versammlung schließt um 17:46

_______________ _______________
Sebastian Krone Guido Körber
Versammlungsleiter Protokollführer

_______________ _______________
Kai Hamacher Frank Behr
1. Vorsitzender Schatzmeister
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